

KANTON WALLIS

COMMUNIQUÉ POUR LES MÉDIAS

25 mai 2023

Moustique tigre en Valais

Présence étendue dans la région de Monthey

En 2022, une expansion du moustique tigre a été constatée à Monthey jusqu'à atteindre la commune voisine de Collombey-Muraz. Il a été à nouveau détecté à Brigue, même si pour l'heure aucune population ne semble s'y être établie. Cette expansion a notamment été favorisée par des conditions météorologiques propices à sa reproduction. La stratégie de lutte en vigueur depuis 2019 dans le canton sera renforcée en 2023. Une ligne téléphonique est également à la disposition de la population pour répondre aux questions en lien avec la présence de ce moustique.

Originaire d'Asie, le moustique tigre a colonisé les cinq continents par le biais des activités humaines. Il profite généralement du transport routier pour se déplacer. La propagation de ce moustique exotique, exclusivement urbain sous nos latitudes, est favorisée par le réchauffement climatique. Les conditions météorologiques relativement clémentes de 2022 ont d'ailleurs été propices à sa reproduction. En Valais, sa présence a été signalée pour la première fois en 2019 en ville de Monthey, puis en 2021 dans le périmètre de la plateforme douanière de Gamsen, à Brigue.

En 2022, malgré les mesures prises, la présence du moustique tigre jusqu'ici limitée à la ville de Monthey s'est étendue à toute la zone urbaine de plaine de Monthey, jusqu'à atteindre la commune voisine de Collombey-Muraz. Le moustique tigre y est sans doute arrivé en volant sur de petites surfaces ou en profitant du transport routier local. Dans le Haut-Valais, le moustique tigre continue à apparaître de façon sporadique dans la zone de la plateforme douanière de Gamsen, à Brigue, probablement amené par des camions en provenance de régions infestées. Aucune population ne semble toutefois s'y être établie.

La stratégie adoptée jusqu'ici, soit le suivi ciblé grâce à l'installation de dispositifs de piégeage, la diffusion répétée d'informations, l'implication plus active des habitants et la mise en place de mesures dès les premiers signalements, sera intensifiée en 2023. Ainsi, 44 pièges seront en fonction sur l'ensemble du territoire cantonal, dont 36 à Monthey et environs et 8 à Brig-Glis. Comme en 2022, des traitements seront réalisés sur toute la zone urbaine de plaine de la commune de Monthey. Des mesures de surveillance et de lutte seront également mises en place à Collombey-Muraz ainsi qu'en direction de Massongex. Dans le Haut-Valais, des traitements et des pièges seront maintenus sur toute la zone douanière et les alentours. Des pièges seront également installés dans les quartiers résidentiels en direction de Glis et de Gamsen.

Les autorités cantonales appellent la population à participer à la lutte contre la propagation du moustique tigre en Valais au moyen des actions suivantes :

- Éliminer tout récipient pouvant recueillir de l'eau tel que les arrosoirs, les soucoupes de pots de fleurs (ou les remplir de sable), les seaux, les pneus, les gouttières, les bidons de récupération des eaux de pluie, etc ...
- Signaler toute présence suspecte via le site internet: <u>www.moustiques-suisse.ch</u>



D'apparence anodine, la propagation des espèces de moustiques envahissantes telles que le moustique tigre est considérée comme un risque sanitaire potentiel compte tenu de l'augmentation du risque de transmission de certaines maladies infectieuses (Zika, Dengue, Chikungunya) en Europe et en Suisse.

Une ligne téléphonique a été mise en place par le canton pour répondre aux questions des Valaisannes et des Valaisans: 027 606 32 41; courriel : moustiquetigre@admin.vs.ch

Personnes de contact

Camille Pitteloud, biologiste responsable, Service des forêts, de la nature et du paysage, 079 425 21 82

Cédric Dessimoz, médecin cantonal adjoint, Service de la santé publique, 027 606 49 37